



**MENSAJE DEL GOBERNADOR
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON
EN LA INAUGURACION DE RECINTOS
RESIDENCIALES DEL CUERPO DE VOLUNTARIOS**

**4 DE NOVIEMBRE DE 1986
BARCELONETA, PUERTO RICO**

Hoy es un día de profunda satisfacción para todos nosotros y para todo Puerto Rico. Hoy inauguramos otros dos Programas Residenciales del Cuerpo de Voluntarios. Hoy comprobamos que los esfuerzos de esta Administración, paso a paso y firmemente, se van coronando con éxito.

Cuando este programa de Recintos Residenciales, opere a capacidad, serviremos a unos 3,000 jóvenes puertorriqueños ansiosos de saber, de educación y orientación para su auto-desarrollo y prosperidad.

Hemos iniciado con éxito la primera etapa del Programa de Autoempresas preparando a unos 1,700 jóvenes para que puedan convertirse en empresarios de sus propios negocios. Este programa adiestrará a un total de 5,000 beneficiarios.

No cabe duda que la desmedida y estrecha vinculación que la afortunadamente ya pasada Administración tuvo con el status político, precipitó al país al más insufrible y angustioso caos. Desempleo rampante que en progresivo y alarmante aumento, sepultó nuestra economía en tenebrosa y politiquera fosa de olvido y abandono.

Nunca antes en la historia de Puerto Rico se había visto situación tan lamentable y desesperanzadora. Se le negaba a la juventud, futuro y esperanza de la patria, todo derecho, toda oportunidad y, lo que es peor, toda garantía de ayuda, orientación y adiestramiento. Para los abanderados del status, nuestros jóvenes eran poco menos que parias claramente abandonados.

Cuando inauguramos nuestra Administración, las cifras de desempleo entre jóvenes de 16 a 19 años se acercaba a un 60% y al cabo de los primeros 6 meses, cuando finalizó el año fiscal 1985, habíamos

logrado reducirlo a 54.2%. El patrón fue el mismo para los jóvenes de 20 a 24 años para los cuales bajó de 43% en enero a 41.6% al finalizar ese mismo año fiscal.

Para el año fiscal que concluyó en junio pasado, el desempleo en los jóvenes de 16 a 19 años, se redujo a 53.2% y en los jóvenes de 20 a 24, 39.8%. Esto representa una dramática reducción global de un 6.8% y un 3.2% respectivamente.

Actualizando aún más esta tendencia, nos encontramos con que en septiembre último el desempleo en la juventud se redujo en un 4.2% y 4.6% con relación al promedio del año fiscal pasado.

El clamor de "cambio" se escuchaba a todo lo largo y ancho de nuestra geografía. Era una necesidad imperiosa y la decisión del pueblo puertorriqueño lo ratificó con su confianza electoral.

Nuestro compromiso ayer como hoy, se funda prioritariamente en la creación de empleos, de forma especial para jóvenes, y por consiguiente en la reestructuración de nuestra economía.

Crear empleos requiere inversión, imaginación y decisión. La reciente asignación de \$5 millones a la ADT para financiar su programa especial de ocupaciones diversas a jóvenes, está dando resultados positivos.

La Oficina de Asuntos de la Juventud enfoca sus programas con una visión realista de los problemas que vive nuestra población juvenil. Orienta y educa jóvenes que ahora encuentran prometedores incentivos, estímulo y asesoramiento para su reivindicación y el mejoramiento de su nivel de vida.

El programa RED extiende sus beneficios a los jóvenes de áreas urbanas que mayor y más urgente atención necesitan y el Cuerpo de Voluntarios al

Servicio de Puerto Rico adelanta un abarcador programa que hoy tenemos la satisfacción de fortalecer con la inauguración de dos Recintos Residenciales.

El Cuerpo de Voluntarios al Servicio de Puerto Rico, instituido por ley en junio de 1985, ofrece toda una atractiva gama de innovadores programas de orientación y adiestramiento técnico-vocacional para jóvenes desempleados de 16 a 29 años de edad.

Los Recintos Residenciales son centros de orientación y adiestramiento en destrezas, como: ebanistería, mecánica, electro-mecánica, cestería, hojalatería, joyería y cerámica, en la que, precisamente, Barceloneta se destaca como centro ejemplar de mecánica y equipo pesado.

Además del adiestramiento vocacional, los Recintos propenden en forma eficiente por el cambio y mejoramiento de las actitudes juveniles. El estímulo, la autoconfianza y la seguridad

emocional son logros vitales del programa, evidentes en los jóvenes que han logrado un adecuado desarrollo humano, un criterio estable y una recia y sensata personalidad.

El período de adiestramiento y educación en los Recintos se extiende por un año. Los jóvenes beneficiarios de este programa cuentan, además, con la oportunidad de ingresar al programa de Desarrollo Empresarial donde reciben estímulo y ayuda, así como asesoramiento y orientación, para la organización y dirección administrativa de futuros negocios.

Termino estas palabras exhortando a ustedes, y a toda nuestra juventud, a aceptar el reto y hacerle frente al porvenir aprovechando al máximo cada oportunidad que les brindamos y a tomar muy en serio las responsabilidades que significarán su futuro y el de la patria.